

## 社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

（一社）長野林業土木協会

活動内容	戸隠高原の遊歩道周辺でクリーン活動を実施
1 実施年月日 2 実施場所 3 参加会員数 4 活動内容	<p>1 実施年月日 : 令和3年9月16日(木)</p> <p>2 実施場所 : 長野県長野市 戸隠国有林(戸隠森林植物園～鏡池周辺) 北信森林管理署管内</p> <p>3 参加会員数 : 当協会東北信支部北信分会 8企業 10人</p> <p>4 活動内容 北信森林管理署は、長野県北部の約49千haの国有林を管理経営しています。管内の妙高戸隠連山国立公園に属する戸隠・大峰自然休養林(2,624ha)は、長野市から車で1時間程度で訪れることができ、登山や自然とのふれあいのほか、戸隠山は山岳信仰の聖地としても知られ、多くの観光客が訪れています。当協会は、この自然休養林内の戸隠森林植物園～鏡池周辺の遊歩道付近で、中部森林管理局が呼びかけている国有林クリーン活動に協力しました。この活動には、当協会の会員と事務局員10名が参加しました。例年であれば他団体等も合わせて50名程度が参加する活動ですが、新型コロナウイルス感染症対策のため、今回は当協会のみで実施したものです。当日は、秋晴れの中、戸隠植物園を出発し、途中の神社、鏡池、市道、県道を経由する約5kmの遊歩道の周辺で、投棄された空き缶やビニールなどのゴミの収集作業を実施しました。この活動の結果、本格的な秋の行楽シーズンを迎える前に、軽トラック半分ほどのゴミを収集・撤去することができました。当協会では、今後とも国有林クリーン活動への協力など、地域に役立つ社会貢献活動を継続していくこととしています。</p>
活動写真	 <p data-bbox="715 1547 1015 1576">作業に参加された皆さん</p>  <p data-bbox="619 1989 1031 2018">遊歩道周辺でゴミ回収作業を実施</p>



投棄されたゴミを回収



作業で回収されたゴミ

# 社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

（一社）長野林業土木協会

活動内容	美ヶ原の山本小屋周辺で外来植物の駆除を実施
1 実施年月日	: 令和3年9月21日（火）
2 実施場所	: 長野県小県郡長和町 和田山国有林（美ヶ原山本小屋周辺） 東信森林管理署管内
3 参加会員数	: 当協会東北信支部東信分会 10企業 11人 東信森林管理署職員 1人 計12人
4 活動内容	<p>東信森林管理署は、長野県東部の約59千haの国有林を管理経営しています。管内の美ヶ原は、八ヶ岳中信高原国定公園内の長和町等にまたがる面積600haの高原です。このうち、長和町には、山本小屋から標高2,034mの最高峰王ヶ頭に続くパノラマコースの遊歩道が整備されています。遊歩道の両サイドの美ヶ原牧場には、牛馬が放牧され、遠くには富士山、南アルプス、八ヶ岳連峰、北アルプスなどの雄大な景観を一望できます。</p> <p>中部森林管理局は、毎年、国有林クリーン活動を実施していますが、当協会ではこのクリーン活動に協力しています。</p> <p>今年は、パノラマコースの遊歩道付近で、貴重な固有環境を脅かす外来植物の西洋タンポポ、ムラサキツメクサの除去を行うこととしました。</p> <p>この活動には当協会の会員11名のほか、東信森林管理署からも1名が参加しました。例年であれば他団体等も合わせて多数が参加するところですが、新型コロナウイルス感染症対策のため、今回は少人数での実施となりました。</p> <p>当日は、秋晴れの美しい景色の中、手作業で外来植物を抜き取り、軽トラック半分ほどの外来植物を撤去することができました。</p> <p>当協会では、今後とも国有林クリーン活動への協力など、地域に役立つ社会貢献活動を継続していくこととしています。</p>

活動写真	
	
作業前のミーティング	作業に参加された皆さん
	
手作業での外来植物の抜き取り作業	



手作業での外来植物の抜き取り作業



作業終了後のミーティング

# 社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告

（一社）長野林業土木協会

活動内容	湯の丸高峰併用林道の整備を実施
1 実施年月日 : 令和3年10月29日（金） 2 実施場所 : 長野県東御市 北山国有林（湯の丸高峰併用林道） 東信森林管理署管内 3 参加会員数 : 当協会東北信支部東信分会 10企業 11人 4 活動内容	<p>東信森林管理署は、長野県北東部の約175千haの国有林を管理経営しています。</p> <p>管内の湯の丸高峰自然休養林（面積1,375ha）は、浅間山の西側に位置し、標高2千m級の山々が連なる亜高山地帯で、6月下旬に見頃を迎えるレンゲツツジの群落や高山植物の女王コマクサが見られる「花高原」として知られています。</p> <p>また、小諸市車坂峠から東御市池の平を結ぶ湯の丸高峰併用林道（約4.2km）からの眺望はすばらしく、眼下に千曲川、遠くは富士山、八ヶ岳、北アルプスを一望できます。</p> <p>今回は、本格的な秋の紅葉シーズンを迎え、車両が安全に通行できるように、この併用林道の整備をボランティアで実施することとしました。</p> <p>この活動には、当協会の会員11人が参加しました。</p> <p>当日は、清々しい晴天の中、林道の幅員確保のための草刈り、横断溝の清掃、不陸ならしなどを行いました。</p> <p>当協会は、今後とも地域に役立つボランティア活動を継続していきたいと考えています。</p>
活動写真	
	
作業前のミーティング	作業に参加された皆さん
	
横断溝に詰まった土砂の掘り上げ	



林道沿線での草刈り作業